



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO 5 DE PASCUA -19 DE MAYO 2019 -Nº 2463 -CICLO C
e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojadorominalceb@gmail.com
<http://liturgia.iglesia.org.bo>

¡SER TESTIMONIO DEL AMOR DE DIOS!

¡Estamos en Pascua! ¿Y qué? ¿Cambió mi vida? ¿He resucitado con Cristo? Precisamente, este Domingo la Palabra nos habla de lo **"Nuevo"**: Mandamiento nuevo, nuevo Cielo y nueva tierra. Nuevo, el sentido que adquiere el dolor para el cristiano. Además de la novedad de la alegría de la Resurrección, el Señor nos pide dar un paso más: **Ser testimonio del Amor de Dios.**

Fortalecer la fe y la organización (Hech 14, 21b-27)

Pablo y Bernabé visitaron las comunidades con dos motivos: 1) *Fortalecer la fe*: necesitaban comprender que su fe no les iba a librar de ser perseguidos a causa de proclamar el mensaje de Jesús. 2) *Organización*: las Comunidades necesitaban organizarse, especialmente aquéllas formadas entre los gentiles que eran independientes de la sinagoga. En el libro de los Hechos se afirma: "al pasar por los lugares, establecieron en cada comunidad presbíteros".

La renovación (Ap. 21, 1-5a)

La visión de Juan presenta "un cielo nuevo y una tierra



nueva". Esta renovación del mundo, exige que la capital, la *Jerusalén nueva*, sea totalmente santa. El autor sagrado testifica que *vio a la ciudad santa descender del cielo del lado de Dios*, personificándola en una bella novia, después Esposa. Ella simboliza al Nuevo Pueblo de Dios. Y se llama *ciudad de Dios* porque en Ella no hay pecado.

Testimonio de amor (Jn 13, 31-33a, 34-35)

El Evangelio presenta el gran discurso de despedida de Jesús en la noche de la Última Cena, donde entrega a los

discípulos el Mandamiento nuevo del Amor: **"Ámense los unos a los otros"**. Es "nuevo," porque es amor universal, amor al modo del mismo Jesús: "Como Yo los he amado". Y será, al mismo tiempo, la señal para que todos conozcan que "Son mis discípulos". Así, el amor cobra un nuevo concepto, que está llamado a dar testimonio de otra realidad completamente nueva y distinta: el **"Testimonio del amor"**, que se exterioriza en la Evangelización.

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

Dios me ama muchísimo ¿cómo respondo a ese Amor?//¿Amas a los demás como Dios te ama? o ¿Amas sólo a quienes te caen bien? ¿Por qué?



RITOS INICIALES

M. Durante este tiempo litúrgico de Pascua, Cristo resucitado nos invita a profundizar su Mensaje y compartirlo con otros. En este domingo el tema central es el mandamiento de amarnos unos a otros como Él nos ha amado. Respondámosle con un compromiso serio de poner todo empeño en vivir y testimoniar lo que implica el nuevo mandamiento del amor. Iniciamos con el canto:

1. CANTO DE ENTRADA "Mi Dios está vivo" (V.S.J 373; E.R 4304)

Mi Dios está vivo, Él no está muerto.
Mi Dios está vivo, ha resucitado,
lo siento en mis manos,
lo siento en mis pies,
lo siento en mi alma y en mi ser.

Oh... oh, hay que nacer del agua.

Oh... oh, hay que nacer del Espíritu de Dios.

Oh... oh, hay que nacer

Del agua y del Espíritu de Dios,
hay que nacer del Señor.(2-3)

Prepárate para que sientas el Espíritu de Dios.

Déjalo que se mueva, se mueva,
Déjalo que e mueva dentro de tu corazón.

2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. **Amén.**

C. El Dios de la vida, que ha resucitado a Jesucristo, rompiendo las ataduras de la muerte, esté con todos ustedes.

R. Y con tu espíritu.

3. BENDICIÓN Y ASPERSIÓN DEL AGUA

C. Queridos hermanos: Invoquemos a Dios nuestro Padre, y pidámosle que la aspersión de esta agua reavive en nosotros la gracia del Bautismo, por medio del cual fuimos sumergidos en la muerte redentora del Señor para resucitar con Él a una vida nueva. **Amén.** (Silencio breve. El Sacerdote prosigue diciendo):

C. Dios y Padre nuestro, que del Cordero inmolado en la Cruz haces brotar una fuente de agua viva.

Todos: Bendice y purifica a tu Iglesia.

C. Señor Jesús, que renuevas la juventud de la Iglesia con el baño del agua de la Palabra de la vida.

Todos: Bendice y purifica a tu Iglesia.

C. Espíritu de Vida, que nos haces renacer de las aguas del Bautismo como primicia de la humanidad nueva.

Todos: Bendice y purifica a tu Iglesia

C. Dios todopoderoso, que por medio de los sacramentos de la fe renuevas las maravillas de la creación y de la redención, bendice (†) esta agua y concede que todos los renacidos por el Bautismo sean mensajeros y testigos de la Pascua, que se renueva incesantemente en tu Iglesia. Por Jesucristo, Nuestro Señor. **Amén**

(El Sacerdote se rocía a sí mismo, luego rocía a los ministros y a los fieles. Es recomendable que el Sacerdote recorra el templo para asperjar a los fieles)

Canto: “Un solo Señor, una sola fe” (VSJ N.- 379).

C. Que Dios todopoderoso nos purifique del pecado y por la celebración de esta Eucaristía, nos haga dignos de participar del banquete de su Reino. **Amén**

4. CANTO DEL GLORIA: “Gloria a Dios en el cielo” (V.S.J. 75; E.R. 700)

5. ORACIÓN COLECTA (Del Misal)



LITURGIA DE LA PALABRA

6. PRIMERA LECTURA

M. Pablo y Bernabé van de ciudad en ciudad anunciando el Evangelio de Jesucristo a personas y poblaciones no judías, confortando a los creyentes y organizando comunidades cristianas.

Lectura de los Hechos de los Apóstoles 14, 21b-27

Pablo y Bernabé volvieron a Listra, a Iconio y a Antioquía de Pisidia. Confortaron a sus discípulos y los exhortaron a perseverar en la fe, recordándoles que es necesario pasar por muchas tribulaciones para entrar en el Reino de Dios.

En cada comunidad establecieron presbíteros, y con oración y ayuno, los encomendaron al Señor en el que habían creído. Atravesaron Pisidia y llegaron a Panfilia. Luego anunciaron la Palabra en Perge y descendieron a Atalía. Allí se embarcaron para Antioquía, donde habían sido encomendados a la gracia de Dios para realizar la misión que acababan de cumplir. A su llegada, convocaron a los miembros de la Iglesia y les contaron todo lo que Dios había hecho con ellos y cómo había abierto la puerta de la fe a los paganos.

Palabra de Dios/Te alabamos, Señor.



9. EVANGELIO

M. En el inicio del primer discurso de despedida, junto al tema principal, que es la partida de Jesús, se destaca otro: el de la manifestación de la gloria de Dios y de Jesús. En este ambiente de intimidad y de despedida, Jesús prescribe a sus discípulos el Mandamiento del Amor.

Alaluia.

«Les doy un mandamiento nuevo: ámense los unos a los otros, como yo los he amado», dice el Señor.

Alaluia.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Juan 13, 31-33a. 34-35

7. SALMO RESPONSORIAL 144, 8-13a

R. Bendeciré tu Nombre eternamente, Dios mío, el único Rey.

El Señor es bondadoso y compasivo, lento para enojarse y de gran misericordia; el Señor es bueno con todos y tiene compasión de todas sus criaturas. **R.**

Que todas tus obras te den gracias, Señor, y tus fieles te bendigan; que anuncien la gloria de tu Reino y proclamen tu poder. **R.**

Así manifestarán a los hombres tu fuerza y el glorioso esplendor de tu Reino: tu Reino es un Reino eterno, y tu dominio permanece para siempre. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

M. Escuchemos el anuncio gozoso de la llegada de la nueva Jerusalén, que simboliza a la Iglesia victoriosa de la muerte y del pecado. Es cuando Dios se encontrará con toda la humanidad y hará que la creación sea totalmente nueva.

Lectura del libro del Apocalipsis 21, 1-5a

Yo, Juan, vi un cielo nuevo y una tierra nueva, porque el primer cielo y la primera tierra desaparecieron, y el mar ya no existe más. Vi la Ciudad santa, la nueva Jerusalén, que descendía del cielo y venía de Dios, embellecida como una novia preparada para recibir a su esposo.

Y oí una voz potente que decía desde el trono: «Ésta es la morada de Dios entre los hombres: Él habitará con ellos, ellos serán su pueblo, y el mismo Dios será con ellos su propio Dios. Él secará todas sus lágrimas, y no habrá más muerte, ni pena, ni queja, ni dolor, porque todo lo de antes pasó.» Y el que estaba sentado en el trono dijo: «Yo hago nuevas todas las cosas».

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.

Durante la Última Cena después que Judas salió, Jesús dijo:

Ahora el Hijo del hombre ha sido glorificado y Dios ha sido glorificado en Él. Si Dios ha sido glorificado en Él, también lo glorificará en sí mismo, y lo hará muy pronto. Hijos míos, ya no estaré mucho tiempo con ustedes.

Les doy un mandamiento nuevo: ámense los unos a los otros. Así como yo los he amado, ámense también ustedes los unos a los otros. En esto todos reconocerán que ustedes son mis discípulos: en el amor que se tengan los unos a los otros.

Palabra del Señor. / Gloria a Ti, Señor, Jesús.

10. HOMILÍA/SILENCIO

11. PROFESIÓN DE FE

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra. Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **Amén**

12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. En medio de la alegría Pascual, oremos fervientemente a Dios Padre, para que se digne mirar nuestra pequeñez y escuchar nuestra oración. A cada petición, respondemos: **Por Cristo, expresión de tu amor, escúchanos**



Para que el Papa Francisco, con el mensaje de Cristo y con su testimonio de vida, facilite caminos de reconciliación y solidaridad entre todos los pueblos. **Oremos.**



Para que los gobiernos de las naciones, trabajen con empeño por el progreso material y espiritual de sus pueblos. **Oremos.**



Para que los hermanos que sufren violencia familiar, enfermedad, pobreza y desempleo, encuentren en nuestro apoyo y solidaridad, la manifestación de la ternura de Dios. **Oremos.**



Para que nuestra comunidad parroquial, aquí reunida y que participa en el Banquete Eucarístico, renueve su compromiso de ser misionero del Evangelio de la alegría. **Oremos.**

(Otras intenciones teniendo en cuenta los que pasa hoy)

C. Padre Nuestro, Tú que has enviado a tu Hijo para revelarnos cuánto nos amas, te pedimos que atiendas las súplicas de tus hijos. Por Jesucristo Nuestro Señor. **Amén.**



LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

13. CANTO DE LAS OFRENDAS. "Una espiga dorada por el sol" (VSJ 146; E.R.1510)

Una espiga dorada por el sol,
el racimo que corta el viñador,
se convierten ahora en pan y vino de amor,
en el Cuerpo y la Sangre del Señor.

Compartimos la misma comunión,
somos trigo del mismo sembrado;
un molino, la vida, nos tritura con dolor:
Dios nos hace Eucaristía en el amor.

14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Dios nuestro, que por este santo sacrificio nos concedes participar de tu vida divina; te pedimos que así como hemos conocido tu verdad, vivamos de acuerdo con ella. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



PLEGARIA EUCARÍSTICA

15. CANTO DE COMUNIÓN "¡Resucitó!" (VSJ, 367/E.R. 3903)

**¡Resucitó, resucitó, resucitó, aleluya!
Aleluya, aleluya, aleluya, resucitó!**

La muerte, ¿dónde está la muerte?
¿Dónde está mi muerte? ¿Dónde su victoria?
Gracias sean dadas al Padre
que nos pasó a su Reino donde se vive de amor.

Si con Él morimos,
con Él vivimos, con Él cantamos: ¡Aleluya!

16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Padre, ayuda con bondad a tu pueblo, que has alimentado con los sacramentos celestiales; concédele apartarse del pecado y comenzar una vida nueva. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén**



RITO DE CONCLUSIÓN

M. Retornemos gozosos a nuestras actividades diarias y, en ellas, pongamos en práctica el Mensaje del Mandamiento del Amor que Jesús nos ha revelado. Recibamos la bendición para nosotros y nuestras familias.

17. BENDICIÓN SOLEMNE PASCUAL

C. Dios Padre, que por la Resurrección de su Unigénito los ha redimido y les ha dado la gracia de la adopción filial los colme con el gozo de su bendición.

R. Amén.

C. Cristo, que por su Redención les obtuvo la perfecta libertad, les conceda participar de la herencia eterna.

R. Amén.

C. Y ustedes, resucitados con Él en el Bautismo por la fe, por medio de una vida santa puedan llegar a la patria celestial.

R. Amén.

C. Y la bendición de Dios todopoderoso, del Padre, del Hijo (†) y del Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y permanezca para siempre. **Amén.**

18. CANTO FINAL: "Aleluya porque Cristo nuestro hermano" (VSJ 278; E.R. 2747)

**Aleluya, aleluya, aleluya,
aleluya, aleluya, aleluya.**

Porque Cristo nuestro hermano
ha resucitado, María alégrate.. (2- 2)

Porque Cristo nuestro hermano
nos ha redimido, María alégrate. (2- 2)

SUGERENCIAS PARA LA CELEBRACIÓN

- ▶ Estamos en la Cincuentena Pascual. Hay que vivir estos domingos como si se tratara de un único prolongado Domingo. Por tanto, la aspersión del agua, los cantos, las proclamaciones de la Palabra... deben expresar esta alegría.
- ▶ Motivar la proclamación del Credo. La Asamblea ha de vivir este momento de fe madura.
- ▶ Los que hicieron su catecumenado llevan el pan y el vino y dan un breve testimonio de su fe cristiana.
- ▶ El mes de mayo está dedicado a María Santísima. Es recomendable tener su imagen en un lugar visible. Antes de concluir, los fieles rezan el Ave María.
- ▶ El canto final en honor a María lo entonan todos. Concluido, el Sacerdote y Ministros abandonan el Templo.

La novedad del amor en la catequesis del Papa Francisco

La novedad del AMOR reside en el amor de Jesús mismo, quién dio su vida por nosotros.



- Un amor que se traduce en servicio a los demás.
- Un amor que sabe abajarse.
- Un amor que rechaza toda forma de violencia.
- Un amor que respeta la libertad.
- Un amor que promueve la dignidad.
- Un amor que suprime toda discriminación.

¡Así se construye la Civilización del Amor!

- Un amor sin armar, que se revela más fuerte que el odio.
- La regla del amor para los que siguen a Jesús es: Amar como Él.

“Como Yo les amado, ámense unos a otros”

- La propuesta de Jesús es **nueva** para la humanidad, y también sorprende el “**mandamiento nuevo**”, como Él ama, de forma desprendida y desde el amor auténtico de Dios.
- Ha comenzado una nueva etapa de la historia, donde el amor generoso es el motor para la vida, para hacer presente el Plan de Dios Padre. Y es el signo de identidad de sus discípulos.
- El amor humano tiene muchos matices y es limitado, a veces interesado. El amor desde el estilo de Jesús es distinto, es generoso, auténtico porque hunde sus raíces en el amor de Dios.
- Desde Jesús se puede amar así, con “amor cristiano”, que amplifica el amor humano.



Hoy también es nuestra tarea, nuestra meta, nuestra fuerza..., amar como Jesús y con Jesús. Sin Jesús, sin estar unido al amor de Dios Padre es imposible amar así.

(La Palabra cada día. Evangelio 2019, Ciclo C, Ed. San Pablo, Madrid, 2018)

Visítanos en:



Dios nos habla cada día: Del 20 al 26 de Mayo.
Liturgia de las Horas: I Semana.

Lunes: Hch 14,5-18; Sal 113B,1-4.15-16; Jn 14,21-26

Martes: Hch 14,19-28; Sal 144,10-13ab.21; Jn 14,27-31a

Miércoles: Hch 15,1-6; Sal 121,1-5; Jn 15,1-8

Jueves: Hch 15,7-21; Sal 95,1-3.10; Jn 15,9-11

Viernes: Hch 15,22-31; Sal 56,8-12; Jn 15,12-17; o Jn 19,25-27.

Sábado: Hch 16,1-10; Sal 99,1b-3.5; Jn 15,18-21

Domingo 6 de Pascua: Hch 15,1-2.22-29; Sal 66,2-3.5-6.8; Ap 21,10-14.22-23; Jn 14,23-29

